
香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，中國人民解放軍天
津市濱海新區軍事部成立大會3月29日舉行。北京軍區副司
令員張寶書，天津市委副書記、濱海新區區委書記何立峰等
領導出席會議，並為軍事部揭牌。
張寶書說，在濱海新區設立軍事部，是中央軍委㠥眼天津

經濟社會發展的新形勢，深入推進國防和軍備建設科學發展

作出的重要決策，必將為天津市特別是濱海新區的國防動員
和後備力量建設，產生積極而深遠的影響。
何立峰說，濱海新區軍事部的成立，是軍民融合發展思想

的生動體現和成功實踐，展現了新區經濟建設與國防建設同
步發展的良好態勢。這對加快實施國家發展戰略，推動新區
實現又好又快發展，必將起到重要的促進作用。

解放軍濱海新區軍事部成立

香港文匯報訊 據《濱海時報》報
道，記者3月29日從天津濱海旅遊區管
委會獲悉，作為旅遊區首家內聯引資企
業—天津寶龍城房地產開發有限公司

註冊成立。同時，旅遊區首家中外合資
企業—天津日龍電子科技有限公司也
於日前註冊成立。
天津寶龍城房地產開發有限公司註冊

資本3億元人民幣，負責寶龍歐洲城項
目的建設開發。天津日龍電子科技有限
公司註冊資金為1000萬元人民幣，是中
日合資成立的一家以軟件、高新技術、
動漫技術產品開發與生產為主的生產研
發型科技企業。

香港文匯報訊（記者 張越 天津報道）

3月30日，中國（天津）英利口岸基地
項目奠基儀式在天津港東疆港區舉
行。項目建成後預計光伏產品年出口
量約9000標準箱，橄欖油分裝進口量初
期將達到每年7500噸，五年內達到約20

萬噸。
據了解，英利東疆港口岸基地項目

預計總投資7.2億元人民幣，佔地面積
450畝。該項目主要包括物流配送和橄
欖油灌裝兩部分業務，其中物流配送
擬建成品庫、堆場及其它附屬設施和

橄欖油灌裝生產線及其它附屬設施。
天津港集團總裁田長松表示，下一

步天津港將進一步深化與英利的全方
位合作，繼續做好項目建設的各項服
務工作，加快相關配套設施建設，為
英利及所有在東疆落戶的項目提供良
好的環境和基礎，為項目後續業務開
展創造良好的條件和空間。

濱海旅遊區「內聯外引」

英利口岸基地落戶濱海
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法總統
呼籲納人幣入特別提款權籃子

中方表歡迎 反對以可自由兌換為先決條件

外交部促日：在東海停做不該做的事

香港文匯報訊（記者　沈婷　南京報道）對

於人民幣應列入特別提款權(SDR)籃子的呼聲

一直未斷，法國總統薩科齊31日在G20國際貨

幣體系（IMF）改革高層研討會的開幕演講上

表示，一些貨幣國際化進程已成為現實，「特

別是人民幣，歡迎中國政府在這方面的雄

心」。薩科齊再次主張適時將人民幣納入

SDR，並稱G7需要吸納新興國家

的合作。

香港文匯報訊（記者　葛沖　北京報道）外交部發言
人姜瑜周四在答問會表示，中日雙方對東海部分海域存
在不同主張，日方在有關問題上應該採取負責任的態
度，停止做不該做的事情，防止情況進一步複雜化，影
響兩國關係大局。
有記者問：據報道，日方稱，中國國家海洋局直升機

26日在東海海域過於接近並監視日本驅逐艦。在日忙於
災後重建之際，中方舉動令人極為「遺憾」，日方已向中
方提出交涉。中方對此有何評論？
姜瑜指出，中方在東海問題上的立場是明確和一貫

的。據她了解，中方直升機係進行正常的巡航執法活
動，並與日方艦隻保持了必要的安全距離。此事與日本
國內正在進行的救災活動毫無關聯。
此外，有媒體報道，日本文部科學省30日公布了明年

春季起使用的初中教科書的檢定結果。包括地圖上的標

記在內，社會科公民課的全部7冊教科書均把中國大陸和
台灣主張擁有主權的釣魚島，以及韓國主張擁有主權的
獨島作為日本領土。

日教科書稱擁釣島　姜瑜：徒勞
這是日本時隔6年重新檢定初中教科書。現行的8冊公

民教科書中有3冊記載尖閣諸島（中國稱為釣魚島）和竹
島（韓國稱為獨島），6冊地理教科書中有2冊記載竹島。
雖然解說書中未明確提及尖閣諸島，但是所有出版社的
公民課本均予以記載。
對此，姜瑜表示，中國外交部已就日本新版教科書審

定結果，向日方提出嚴正交涉。
她指出，釣魚島及其附屬島嶼自古以來就是中國的固

有領土，中國對此擁有無可爭辯的主權，任何試圖改變
這一事實的言行都是徒勞的。

發揮IMF的SDR更大作用，形成多元化的國家貨幣儲備
新格局是本次南京探討會的重要議題之一。薩科齊是唯
一出席此次會議的國家首腦，其在演講上更㠥重表示，
必須順應全球更多貨幣不可阻擋的國際化進程，這並非
挑戰美元和歐元的貨幣地位，但其他貨幣國際化進程已
經成為現實。「特別是人民幣，我對中國政府的雄心表
示歡迎。」薩科齊稱。

薩科齊稱現正是好時機
薩科齊並表示，現在正是就SDR籃子納入人民幣這樣

的新興貨幣問題達成一致時間表的好時機。其呼籲，將
負責監督外匯市場和國際貨幣基金組織改革的任務，擴
大至七國集團（G7）以外，從而幫助全球經濟更加穩
定。薩科齊稱，「協調一致的干預行動是維護IMF時不可
缺少的手段」，意指本月稍早G7成員國聯手干預匯市以穩
定日圓匯率。

中方稱有耐心不㠥急
當日，國務院副總理王岐山在演講中並未有關這一問

題的任何表述，但出席研討會的中國央行行長周小川表
示，對讓中國人民幣早點加入SDR的要求表示歡迎，但
中國對此有耐心，並不㠥急。中國央行貨幣政策委員夏
斌並表示，人民幣可自由兌換不應該成為人民幣進入
SDR討價還價的條件。中國央行貨幣政策委員李稻葵亦
在同一場合指出，從人民幣的角度來說，人民幣是否在
資本項目可自由兌換，應該完全按照中國自己的步驟，
人民幣可自由兌換與人民幣進入SDR應該脫㢕，而非先
決條件。

SDR由IMF於1968年創立，旨在不依賴美元或黃金進行
國際賬目結算。目前，SDR由美元、歐元、英鎊、日圓
四大貨幣組成。將人民幣納入SDR的提議成為本次研討
會的重要議題。

研討會未討論有關時間表
讓中國擔任此次研討會的東道國，亦是法國希望中國

作為亞洲經濟大國參與全球外匯討論的努力之一。不
過，中國官方此前已經就南京會議明確表態，強調其
「非正式的學術研討會」性質，並稱人民幣匯率問題不作
為討論議題。在此情況下，南京研討會上關於邀請人民
幣加入SDR的呼聲，仍被視為向人民幣匯率問題曲線施
壓的舉措。
法國財政部長拉加德會後表示，研討會上並未討論有

關人民幣加入SDR的時間表，而談及加入條件，拉加德
稱，「可自由兌換、具有靈活性的匯率政策和央行的相
對獨立性是加入SDR的三個原則」，她建議立即啟動相關
工作，考慮是否將新貨幣納入。
拉加德並表示，即使人民幣納入亦不會取代美元的地

位，在討論中無人提議用SDR取代美元，大家都認可美
元的關鍵作用。

香港文匯報訊 據中通社31日報道，應博鰲亞洲
論壇邀請，國家主席胡錦濤將出席4月15日在海南博
鰲舉行的博鰲亞洲論壇2011年年會開幕式，並發表
主旨演講。

多個政要應邀出席
俄羅斯總統梅德韋傑夫、巴西總統羅塞夫、南非

總統祖馬、韓國總理金滉植、西班牙首相薩帕特
羅、烏克蘭總理阿扎羅夫、新西蘭副總理兼財政部
長英格利希等應邀出席論壇年會開幕式。

中國外交部發言人姜瑜31日表示，博鰲亞洲論壇
2011年年會將於4月14日至16日在海南舉行，主題為
「包容性發展：共同議程與全新挑戰」。國家主席胡
錦濤將於開幕式上發表主旨演講。
姜瑜稱，當前全球經濟緩慢復甦，但仍面臨風

險。推動經濟社會協調、平衡發展，通過包容性發
展實現可持續增長，是各國面臨的共同挑戰。本屆
年會將為各國探討實現包容性發展這一重要課題提
供交流平台。中方願通過論壇加強同有關國家的交
流和合作，實現共同發展。

博鰲論壇月中開幕 胡錦濤將發表演講

香港文匯報訊　中國國防部新聞發言人耿雁生
昨日透露，經過中美兩國防務部門商定，中國人
民解放軍總參謀長陳炳德上將將於5月份訪美。
國務院新聞辦公室昨日舉行發布會。國防部新

聞事務局局長、國防部新聞發言人耿雁生等介紹
了《2010年中國的國防》白皮書，並答記者問。
耿雁生透露，經過中美兩國防務部門商定，中

國人民解放軍總參謀長陳炳德上將將於5月份訪
問美國。

總參謀長陳炳德5月訪美
據新華網31日電　國家外匯管理局31日公佈2010

年中國外債數據。截至2010年末，中國外債餘額為
5,489.38億美元。其中，登記外債餘額為3,377.38億
美元，貿易信貸餘額為2,112億美元。
據初步計算，2010年中國外債償債率為1.63%，債

務率為29.25%；負債率為9.34%；短期外債與外匯
儲備的比例為13.19%，均在國際標準安全線之內。
外債餘額統計數字不包括香港特區、澳門特區和

台灣地區對外負債。

外債5489億美元 官稱安全

香港文匯報訊 據一財網引述外媒報道，中國央行行
長周小川31日在G20貨幣問題研討會上暗示，美國堅持
促使中國讓人民幣加快升值的做法是不明智的。周小川
表示，國際社會應專注於國際貨幣體系的長期改革，而
非短期的修補。
周小川還表示，中國及新興經濟體強烈希望，國際社

會能將目光放長遠，從中、長期的角度出發來調整全球
經濟。他還指出，儘管儲備貨幣發行國短期內可從廉價
債務融資中獲益，但由於這可能導致對經濟監管的警惕
性下降，因此從中、長期來看，這或許並不會給這些國
家帶來益處。而亞洲國家的外匯儲備規模可能過大，但
調整是需要時間的。
另外，一位法國官員30日表示，中國央行行長周小川

在法國總統薩科齊與胡錦濤會談時表示，可以考慮讓人
民幣加入SDR貨幣籃子，在這之前需要首先提高人民幣
的國際化程度。周小川表示，還有一些工作需要完成。
作為20國集團(G20)輪值主席國，法國希望就提高

SDR在國際體系中的作用加強全球對話。法國認為，提
高SDR的作用以及將人民幣納入SDR是加快人民幣完全
可自由兌換的其中一個方法。

美逼人幣加快升值
周小川暗示不智

香港文匯報訊（記者　沈婷　南京報道）G20國際貨
幣體系（IMF）改革研討會31日上午在南京舉行。中國
國務院副總理王岐山在開幕式上發表演講稱，當前世界
經濟正在緩慢復甦，但充滿變數。IMF改革和完善是經
濟全球化的必然要求，但改革是一個長期複雜的過程，
需要有積極、穩妥的推進改革。

籲各國加強合作應對挑戰
王岐山說道，全球流動性過剩，國際金融市場和大宗

商品市場波動加劇，歐洲主權債務危機依然嚴峻，中東
北非局勢動盪，日本特大地震及其引發的海嘯與核洩
漏，加大了世界經濟復甦的不確定性。他並呼籲各國加
強合作、共同應對挑戰，促進世界經濟健康穩定復甦。
談及改革和完善IMF，王岐山表示，這將有利於促進

全球貿易持續發展、資本有序流動，防止匯率和大宗商
品價格大幅波動，有利於保持國際金融體系健康穩定地
運行，有利於推動世界經濟強勁、可持續、平衡地增
長。「中國將與國際社會一道，共同推動國際經濟秩序
朝㠥更加公正、合理、共贏的方向發展」。
作為G20輪值主席國，法國將改革IMF視作核心任務

之一。薩科齊指當前IMF存在的問題包括：匯率經常出
現劇烈波動，比如近期出現歐元與日圓升值，並非歐元
區或日本經濟基本面發生變化的真實反映；缺乏國際範
圍的資本管制規範，容易造成各國「各自為政」，從而
採取單邊措施；外匯儲備積累過快，目前全球外匯儲備
增加至6.5萬億美元，成為全球不平衡的一個突出表
現。「改革IMF，是消除全球不平衡、避免類似危機重
演的關鍵。」薩科齊說道。
本次南京研討會由法國方面主辦，在中國國際經濟交

流中心的支持下舉行，與會者包括法、英、美、德、俄
等G20成員國的財長和央行行長、國際貨幣基金組織總
裁、歐洲央行行長等，還有一些非20國集團成員國的財
長以及高級學術研究人員。中國財政部部長謝旭人、中
國人民銀行行長周小川等也參加了會議討論

王岐山：積極穩妥推進IMF改革

SDR是由國際貨幣基金組織(IMF)於1968年創建的
替代儲備貨幣。IMF創建SDR目的，旨在不單純依
賴美元或黃金進行國際賬目結算。目前，SDR由美
元、歐元、英鎊、日圓四大貨幣組成。

小資料

■3月31日，國際貨幣體系改革研討會在南京舉行。中國國務院副總理王岐山在國際貨幣體系改革研討會開幕式
上致辭。 新華社

■ 姜 瑜 重
申，釣魚島
及其附屬島
嶼自古以來
就是中國的
固有領土，
任何試圖改
變這一事實
的言行都是
徒勞的。


